



Liebes Netzwerk,

so viel Aufregendes ist im vergangenen Monat passiert! Zum einen sind wir ein neues Team, zum anderen steht nun schon bald Weihnachten vor der Tür und wir beginnen mit der Planung einer digitalen NapoKo-Weihnachtsfeier. Wir freuen uns demnach, Euch in diesem Rundbrief über einige der aufregenden Entwicklungen im vergangenen Monat und die bevorstehenden Veranstaltungen im November / Dezember zu informieren.

I. COVID-19-Protest und (Rechts-)Extremismus: Lunchbreak mit Sophia Rothut und Heidi Schulze am 21.11.2023

Die Pandemie hat nicht nur unser Gesundheitssystem und unsere Wirtschaft herausgefordert, sondern auch zu vielfältigen sozialen und politischen Bewegungen geführt. Einige dieser Bewegungen zeigen bedenkliche Tendenzen. Sophia Rothut und Heidi Schulze haben sich gemeinsam mit Dr. Brigitte Naderer und Prof. Diana Rieger der Aufgabe angenommen zu untersuchen, wie das Einsickern extremistischer Ideologien in den Mainstream-Diskurs im Rahmen dieser sozialen Bewegungen ermöglicht wurde.

Wir freuen uns in der kommenden Lunchbreak auf ihren spannenden Input zum Thema *COVID-19-Protest und seine Rolle beim Mainstreaming (rechts-)extremer Ideologie*.

Datum und Uhrzeit: Dienstag, 21. November, von 13:00 bis 13:45 Uhr (via Zoom)

Anmeldung: Um an unserer Lunchbreak teilzunehmen, schickt uns bitte eine E-Mail an sprecher@napoko.de. *Je mehr wir sind, desto spannender wird der Austausch! Also leitet diese Einladung gerne weiter.*

Wer sind Sophia Rothut und Heidi Schulze?

Sophia Rothut ist seit Oktober 2021 als wissenschaftliche Mitarbeiterin am Lehrbereich von Prof. Dr. Diana Rieger an der LMU München tätig, wo sie sich unter anderem mit der Kommunikation von „Rechtsfluencer*innen“ beschäftigt.

Heidi Schulze ist durch ihre frühere Tätigkeit am GESIS - Leibniz Institut für Sozialwissenschaften und ihre aktuelle Rolle am Institut für Kommunikationswissenschaft und Medienforschung der LMU München tief in der Meinungsforschung und Medienwirkungsforschung verwurzelt, mit besonderem Fokus auf Extremismus und Radikalisierung in Online-Umgebungen.

II. Unsere neuen Sprecherinnen haben übernommen!

Wir, Pamina Syed Ali und Lara Kobilke, sehen unserer neuen Rolle im Sprecherinnenteam gespannt entgegen. Vielen Dank an alle, die bei der Wahl teilgenommen haben! Wir haben unsere Tätigkeit bereits aufgenommen und beginnen gerade damit, unsere Zusammenarbeit zu koordinieren. Mit gemischten Gefühlen geben wir damit aber auch bekannt, dass wir uns somit von unserer bisherigen Sprecherin Katharina Hajek verabschieden werden. Katharina hat NapoKo mit viel Hingabe in einer Zeit unterstützt, in der wegen der schweren Pandemiephase nur wenig Austausch möglich war. Wir möchten diese Gelegenheit nutzen, um ihr für ihr Engagement in einer schweren Zeit zu danken. NapoKo wird ihre Präsenz allerdings nicht vermissen müssen, da sie auch in Zukunft zu dem ein oder anderen Event vorbeischauen möchte, zum Beispiel auf dem NapoKo-Kolloquium im Rahmen der PolKomm-Fachgruppentagung in Bern im Februar 2024 (mehr dazu in Punkt IV) und bei unserer digitalen Weihnachtsfeier (mehr dazu in Punkt III). Wir freuen uns, dass sie uns auf diesem Wege erhalten bleibt!

III. Digitale NapoKo-Weihnachtsfeier am 19.12.2023

Es wird kälter und bald stehen Weihnachten sowie Neujahr vor der Tür. Um das Jahr gemeinsam Revue passieren zu lassen und eine gemütliche Gelegenheit zum Zusammenkommen zu schaffen, werden wir unsere Dezember-Lunchbreak nutzen, um eine kleine digitale Weihnachtsfeier zu organisieren. Statt unseres üblichen Talk-Formats treffen wir uns digital, um bei Tee oder Glühwein zusammenzukommen und gemeinsam im Netzwerk ein kurzes Brettspiel zum Kennenlernen & Plaudern zu spielen.

Datum und Uhrzeit: Dienstag, 19. Dezember, von 13:00 bis 13:45 Uhr (via Zoom)

Anmeldung: Um an der digitalen Weihnachtsfeier teilzunehmen, schickt uns bitte eine E-Mail an sprecher@napoko.de. Das hilft uns bei der Wahl des Spiels.

IV. NapoKo-Kolloquium am 7. Februar 2024 in Bern

Wir dürfen zum bevorstehenden NapoKo-Kolloquium einladen, das am 7. Februar 2024 stattfinden wird und zwar an der Fachhochschule Graubünden im Vorgang zur PolKomm-Fachgruppentagung in Bern. Diese Veranstaltung bietet eine einzigartige Gelegenheit, sich mit führenden Expert:innen aus dem Bereich der politischen Kommunikation auszutauschen und richtet sich explizit an beginnende und fortgeschrittene Promovierende.

Mehr Informationen zum Inhalt und zur Bewerbung via:
<https://forms.gle/w25wS36VKbb872Kf9>

Veranstaltungsdetails:

Datum: 7. Februar 2024

Ort: Institut für Multimedia Production, Fachhochschule Graubünden, Holzikofenweg 8, CH-3007 Bern, Schweiz

Einsendeschluss für Abstracts: 19. Dezember 2023

Rückmeldung: Bis zum 7. Januar 2024

V. Last but not least

Der Winter naht! Wir wünschen Euch alle eine gemütliche und vor allem gesunde Winterzeit, die Euch Raum zum Innehalten lässt.

Viele Grüße

Pamina Syed Ali und Lara Kobilke